

***[El Consejo General de la Asociación Internacional de
Trabajadores sobre la lucha de los mineros de Charleroi]***

1 septiembre de 1868

Redactado por Carlos Marx

(Tomado de R. Dangeville (edit.), Marx y Engels, *El sindicalismo*, Tomo I, Editorial Laia – Ediciones de Bolsillo, Barcelona, 1976, páginas 173-174. Extracto del *Cuarto informe anual del Consejo General de la AIT* en el Congreso de Bruselas de septiembre de 1868. Elaborado por Marx y ratificado en la sesión del 1 de septiembre de 1868 del Consejo General.)

Los patronos de las minas de la cuenca de Charleroi, tras haber sacado de sus casillas a los mineros con sus incesantes exacciones, pidieron al gobierno que les prestara el ejército para utilizarlo contra la masa desarmada. Con motivo de estos desórdenes, la sección belga de la Asociación Internacional de Trabajadores se puso al lado de los mineros y defendió su causa. Los burgueses belgas trataron en vano de convertir a la Internacional en el chivo expiatorio de sus propias infamias. La Internacional denunció la miserable condición económica en que se había sumido a los mineros, socorrió a las familias de los muertos y de los heridos, y facilitó abogados a los detenidos, que finalmente quedaron absueltos. Tras el asunto de Charleroi, el éxito de la Internacional estaba asegurado en Bélgica. El ministro de Justicia, Bora, denunció a la Internacional desde lo alto de la tribuna de la cámara de los diputados, e hizo de su existencia el motivo principal de la renovación de la ley contra los extranjeros. Amenazó incluso con impedir que la Internacional celebrara su congreso en Bruselas. El gobierno belga debería comprender que los estados pequeños no tienen otra razón de ser en Europa que la de servir de asilo a la libertad.

[Edicions Internacionals Sedov](#)

[Serie Primera Internacional – Asociación Internacional de Trabajadores \(AIT\)](#)

Edicions internacionals Sedov



germinal_1917@yahoo.es